

PROGRAMA DE VACUNACIÓN

Las vacunas funcionan mejor cuando se administran a una edad determinada. Por ejemplo, la vacuna del sarampión generalmente no se administra antes de un año de edad. Si se recibe antes de esa edad, es posible que no sea tan efectiva. Por otra parte, la vacuna DTaP debe ser administrada durante un período prolongado, en una serie de dosis con el intervalo debido entre las mismas.

A continuación hallará una descripción de un programa de vacunación infantil de rutina. Éste le indica:

Cuáles son las vacunas infantiles recomendadas así como la edad a la que deben administrarse.

Vacuna contra la hepatitis B:

La primera dosis entre el momento del nacimiento y los dos meses de edad
La segunda dosis entre el primer y el cuarto mes de edad
La tercera dosis entre los 6 y 18 meses de edad

Vacuna contra la Hib:

La primera dosis a los dos meses de edad
La segunda dosis a los cuatro meses de edad
La tercera dosis a los seis meses de edad
La cuarta dosis entre los 12 y 15 meses de edad

Vacuna contra la polio:

La primera dosis a los dos meses de edad
La segunda dosis a los cuatro meses de edad
La tercera dosis entre los 6 y 18 meses de edad
La cuarta dosis entre los 4 y 6 años de edad

Vacuna DTaP:

La primera dosis a los dos meses de edad
La segunda dosis a los cuatro meses de edad
La tercera dosis a los seis meses de edad
La cuarta dosis entre los 15 y 18 meses de edad
La quinta dosis entre los 4 y 6 años de edad

Vacuna antineumocócica:

La primera dosis a los dos meses de edad
La segunda dosis a los cuatro meses de edad
La tercera dosis a los seis meses de edad
La cuarta dosis entre los 12 y 18 meses de edad

Vacuna triple vírica:

La primera dosis entre los 12 y 15 meses de edad

La segunda dosis entre los 4 y 6 años de edad

Vacuna contra la varicela: 12 a 18 meses

Vacuna contra la hepatitis A: Dos dosis con por lo menos seis meses de intervalo. Recomendada en algunas áreas para los niños mayores de dos años.

Este programa de vacunación está basado en las recomendaciones de los CDC, la Academia Estadounidense de Pediatría y la Academia Estadounidense de Médicos de Cabecera.

¿Qué pasa si su hijo no recibe una dosis?

En la mayor parte de las vacunas, nunca es tarde para administrar las dosis que se han omitido. Los niños que no recibieron sus primeras vacunas a los dos meses de edad pueden empezar después. Los niños que recibieron algunas vacunas y luego se atrasaron en el programa pueden recibir las dosis faltantes sin tener que volver a empezar. Si usted tiene hijos que no fueron vacunados de pequeños, o que se han atrasado en el programa de vacunación, póngase en contacto con su doctor o con la clínica del departamento de sanidad. Ellos le ayudarán a poner a sus hijos al día con sus vacunas.

(NOTA: No posponga las vacunas de su hijo porque sabe que puede ponérselas después. Cada mes que pasa sin que sus hijos tengan sus vacunas al día es un mes en el que no están protegidos de enfermedades prevenibles con las vacunas.

Vacunas combinadas

Una vacuna combinada es una inyección que contiene más de una vacuna. Los doctores y padres las consideran convenientes porque permiten que el niño reciba varias vacunas a la vez sin tener que recibir varias inyecciones. En la actualidad se utilizan varias vacunas combinadas (por ejemplo, la vacuna triple vírica (MMR), DTaP, Hib/hepatitis B) y se está trabajando en otras.